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Le 7ème art a occupé une place de choix en ouverture comme 
en clôture de cette saison 2024. Label Soulac a mis en « Lumière » 
la naissance du cinéma lors du week-end « Soulac 1900 », tout 
début juin. Le festival «  Ciné en Courts  » quant à lui a réuni, 
le dernier week-end de septembre, les amoureux du court-
métrage venus de toute la France.

Une saison durant laquelle tous les esprits étaient tournés 
vers les Jeux olympiques. Du grand spectacle nous a été offert 
par les performances sportives, artistiques aussi parfois, des 
athlètes, servies par le cadre somptueux de la ville lumière. Nul 
doute qu’elle a donné d’elle-même une image propre à avoir un 
impact sur sa fréquentation touristique dans les années à venir.

Ici, nos ambitions sont plus modestes. Nous nous inscrivons 
dans les pas de nos prédécesseurs qui, depuis la naissance de la 
station en 1854, se sont employés à aménager le front de mer de 
façon à faciliter l’accès à la plage et à la mer. En 1868 est construit 
un premier ponton en bois, remplacé en 1894 par un ponton 
en fer, plus résistant aux intempéries. Mais c’est au tournant 
du XXe siècle, en 1914, qu’un front de mer dans son acception 
encore actuelle est construit. Le front de mer que nous venons 
d’inaugurer en ce mois de juillet trouve sa modernité dans 
la vision durable de ses aménagements. Il se veut à la fois en 
phase avec les besoins de la société actuelle et les nécessités du 
temps long.

Passé le temps des vacances, la station se vide progressivement. 
Le rythme effréné des animations de l’été ralentit, mais jamais il 
ne s’éteint. Avec l’automne, c’est le retour de la saison culturelle. 
L’ambiance, de plutôt musicale l’été, devient largement 
théâtrale. La pièce « Silence, on tourne ! » sera-t-elle à l’affiche ? 
Demandez le programme !

Xavier Pintat 
Maire de Soulac-sur-Mer
Membre honoraire du Parlement

"Silence,  
   on tourne !"
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DÉCISION MUNICIPALE

Création d’une fourrière par le biais d’une 
convention d’enlèvement, de transport et 
de mise en fourrière des véhicules sur la 
commune. 

URBANISME ET FONCIER, EAU 
POTABLE ET ASSAINISSEMENT

ACQUISITION DE PARCELLES : BILAN 2023 

Parcelles AT 38 (1909 m2) 37 boulevard 
de l’Amélie et BH 331 (10237 m2) passe de 

Formose.

RAPPORT ANNUEL SUR L’EAU ET L’ASSAINISSEMENT 
Portant sur la qualité des eaux, les investissements 
et la tarification, le rapport d’exploitation 2023 de 
la Régie de l’eau a été approuvé. La production 
totale d’eau potable s’élève à 609 356 m3, soit une 
moyenne de 1 669 m3/jour. Elle provient des forages 
de Dartial et Neyran et du Syndicat de production 
d’eau potable de la Pointe de Grave. L’état du 
réseau, déjà constitué à plus de 70 % de PVC, est 
satisfaisant. Les canalisations en fonte continuent 
d’être remplacées progressivement. Le rapport 
souligne un niveau de pertes faible et salue le bon 
suivi annuel des données. 
Côté assainissement, l’épandage des boues 
d’épuration doit être abandonné au profit d’une 
revalorisation par compostage sur le site de  
Saint-Laurent-Médoc entraînant un surcoût 
important du traitement.

FINANCES

BUDGETS PRIMITIFS 2024
Dans le cadre du vote du budget principal, le conseil 
municipal a maintenu les taux de fiscalité antérieurs 
(58 % pour le foncier bâti, 98,39 % sur le foncier non 
bâti, 15,08 % pour la taxe d’habitation des résidences 
secondaires). 
Pour ces mêmes résidences secondaires, le taux 
plafond de la taxe d'habitation pour 2024 s'élevant à 
56,95 %, le conseil municipal décide de fixer ce taux 
à 24,13 % avec effet en 2025.

Extraits des 
délibérations des  
25 mars, 15 avril,  
27 mai et 17 juin 
2024
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QUESTIONS DIVERSES

    • La Basilique Notre-Dame de la 
Fin-des-Terres inscrite au Patrimoine 
mondial de l’Unesco étant située sur la 
voie littorale des chemins de  
Saint-Jacques, la Ville décide d’adhérer 
à l’Agence Française des Chemins de 
Compostelle.
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UNE PALETTE DE SERVICES 
MOBILES

Depuis le mois de juin,  
Soulac-sur-Mer accueille le bus 
itinérant France services proposé par la 
communauté des communes Médoc-
Atlantique, une semaine sur deux le 
mardi après-midi.  

Le Bus France services, c’est un 
accompagnement administratif et 
numérique pour réaliser ses démarches 
liées à la fiscalité, la santé, la famille, la 
retraite ou encore l’emploi. 

Cet accueil est gratuit, confidentiel et 
anonyme. 

Deux conseillères vous reçoivent avec 
ou sans rendez-vous les mardis après-
midi des semaines paires de l’année,  
de 13h45 à 16h30, à proximité du CMCS. 

Contact :  
franceservices@ccmedocatlantique.fr 
Renseignements :  
Mairie de Soulac au 05 56 73 29 29.

    • Un projet d’ombrière photovoltaïque 
d’une surface d’environ 1000 m2 
pourrait voir le jour sur le site de la 
station d’épuration. D’une capacité 
de 239MWh, soit l’équivalent de la 
consommation de 80 foyers, cette 
production serait autoconsommée 
par la station, ainsi que par d’autres 
bâtiments communaux.

LA VILLE SE DOTE D’UN NOUVEAU  
SERVICE À LA POPULATION

Déjà détentrice du dispositif de recueil des cartes d’identité et passeports, la 
Ville a ouvert le 20 mai dernier la certification de l’identité numérique, alors 
principalement destinée à l’expérimentation pour les élections européennes de 
l’établissement entièrement dématérialisé des procurations. 
Ce nouveau service public accessible via l’application France Identité est ouvert à 
toute personne majeure sous réserve qu’elle possède un smartphone de dernière 
génération et dispose d’une carte d’identité au format carte bancaire.
Moyen simple et sécurisé de prouver son identité en ligne, valable 5 ans, le recours 
à l’identité numérique sécurisée va prendre de l’ampleur au fur-et-à-mesure de la 
création de nouveaux services en ligne.
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La Belle Époque et le 
cinéma, voilà qui n’a 
rien d’anachronique !  
Pour cette 21e édition 
de « Soulac 1900 », 
Label Soulac avait 
choisi pour fil rouge 
du week-end la 
naissance du cinéma. 

Même l’artiste Émilie Rakowitz est 
entrée dans la thématique de l’édition 
en créant une robe inspirée de l’univers 
Méliès. 

Manuela Lieuteau-
Sanchez, qui préside 
l’association organisatrice, 
avait confié à Pascal 
Peyrot, collectionneur 
passionné au point d’avoir 
créé son propre musée 
de la photographie et du 
cinéma, la direction de 
l’exposition éphémère 

qui occupait le rez-de-chaussée et 
l’étage du cinéma Océanic. Le casting 
de l’événement comptait Pascal à la 
photographie, Benoît pour la partie 
relief de l’exposition à l’étage et Rémy 
au rez-de-chaussée pour l’histoire 
du cinéma. « Madame Chaplin » 
jouait les intermittentes du spectacle 
pour signaler le cinéma qui a 
malencontreusement perdu son 

enseigne. On trouvait à la technique 
Christian Brun et sa famille, ainsi que 
l’équipe de l’office de tourisme.

Du pré-cinéma en 
couleur, car les plaques 
des lanternes magiques 
étaient peintes à la main 
au cinéma et à la photo en 
noir et blanc, les matériels 
présentés ont permis de 
découvrir les inventions 
à l’origine du cinéma et 
son évolution. Pour ce qui 
est du relief, ont notamment servi de 
support les photos en relief de l’édition 
2018 de « Soulac 1900 ».

La salle du cinéma a 
par ailleurs projeté des 
trésors du cinéma muet, 
fait découvrir Alice Guy, 
première femme cinéaste 
absolument méconnue 
et prêté sa scène à des 
interprétations de chant, 
de musique, de théâtre, 
toutes en lien avec le 

cinéma. Une conférence a mis en 
perspective la place de l’Aquitaine dans 
l’histoire naissante du cinéma. 

L’immersion fut totale !

SOULAC 1900  
A FAIT SON CINEMA
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Non ! la chasse 
n’est pas un univers 
exclusivement réservé 
aux hommes. Réunis 
en assemblée générale 
le 14 juin dernier, 
les 219 chasseurs de 

Soulac ont porté à la présidence de 
l’association communale de chasse 
agréée Edith Mazoyer. Titulaire du 
permis depuis 1983, celle-ci était 
membre du bureau de l’ACCA depuis 
une dizaine d’années. Entourée d’un 
bureau largement renouvelé, la nouvelle 
présidente est dotée d’une large 
expérience lui permettant d’occuper la 
fonction dans toute la diversité de ses 
missions.

UNE FEMME À LA TÊTE DE L’ACCA

Ambiance détendue pour le vernissage 
de l’exposition annuelle du CMCS, 
aboutissement du travail de toute une 
année pour les adhérents de la section 
dessins et de la section peinture sur soie.

Institution soulacaise du cœur de l’été, le 
gala Miss France pour l’élection de Miss 
Médoc comptait cette année quatre 
Médocaines parmi les candidates au 
titre. Le maire de Lacanau, Laurent 
Peyrondet, avait fait le déplacement 
pour cette soirée toute en élégance, en 
soutien à la jeune canaulaise Ève Duprat 
qu’entourait un fan club enthousiaste. 
C’est bien elle qui a coiffé la couronne 
de Miss Médoc. La Soulacaise Flavie 
Verpaalen, 2e dauphine, est montée sur 
la 3e marche du podium. 

UN VERNISSAGE ATTENDU

ÈVE DUPRAT, SACRÉE MISS MÉDOC 2024

*copyright Martin Assié, Comité Miss Aquitaine

SOULAC MONTE DANS LES TOURS

Aucune tour de 50 étages en vue à 
Soulac. Et pourtant, Soulac est bien 
monté dans les tours durant le week-
end du patrimoine en accueillant 
le rassemblement de véhicules 
anciens de 30 ans et plus, place de la 
Basilique. Desservie par une météo 
capricieuse, la manifestation, soutenue 
par l’association des commerçants, a 
décerné 3 prix : celui de la carte grise 
la plus ancienne, celui du plus jeune 
conducteur et celui du conducteur le 
plus âgé.

La salle socioculturelle était pleine pour 
écouter l’aéropage d’historiens et de 
biographes réunis par Joëlle Dusseau à 
l’occasion des 80 ans de l’assassinat de 
Georges Mandel par la Milice française, 
évoquer son parcours et son action, sa 
personnalité aussi : Georges Mandel 
le collaborateur du Tigre, le député, le 
ministre, Georges Mandel l’élu local, 
Georges Mandel le prisonnier. Présidé 
par Jean-Noël Jeanneney, lui-même 
auteur de « Georges Mandel, l’homme 
que l’on attendait », les interventions 
croisant les points de vue ont confirmé 
la clairvoyance et la force de caractère en 
des périodes troubles de notre histoire 
nationale de cet homme injustement 
tombé dans l’oubli. Comme l’a dit avec 
beaucoup d’à-propos le bâtonnier 
Favreau, auteur de « Georges Mandel, 

LE COLLOQUE MANDEL  
A TROUVÉ SON PUBLIC
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Célébrer la mer pour 
tous les bienfaits qu’elle 
procure et parce qu’elle 
est parfois source de 
malheur, est de tradition à 
Soulac. Cette année, « Soulac fête 
la mer » s’est déroulé par l’une des 
rares journées caniculaires de l’été. 
La fraîcheur de la basilique était bien 
appréciable pour suivre l’office au 
cours duquel Mgr James, archevêque 
de Bordeaux, a dit combien l’esprit 
de la fête était utile au bien-être de 
chacun d’entre nous. L’interprétation 
remarquée de deux Ave Maria par la 
mezzo-soprano américaine Monika 
Krajewski a par ailleurs ravi l’auditoire. 
C’est face à la mer que Mgr James 
a béni la gerbe, les flots et tous les 
matelots. Le Waterman Club est 
ensuite allé en pirogue la jeter dans les 
flots en hommage à tous ceux qui ont 
péri en mer. 
La fête n’aurait pas été complète sans 
les parades nautique et aérienne, sans 
les sauts en parachute sur la plage 
centrale ou les défilés rue de la Plage 
au son de la fanfare « L’Impériale ».
Après un feu d’artifice signé Jacques 
Couturier dont le bouquet final a 
été très applaudi, les musiciens de 
« L’Impériale » ont entraîné la foule vers 
la place de la Basilique pour la soirée 
dansante.

« SOULAC FÊTE  
LA MER »

UN TOURNOI DE TENNIS RELEVÉ

un clémenciste en Gironde » pour nous 
ce sera : « Georges Mandel, l’oublié du 
Panthéon ». 
Les actes du colloque seront disponibles 
en fin d’année. Pour en savoir plus :  
WWW.MAIRIE-SOULAC.FR/MAIRIE/HISTOIRE

Événement sportif unique 
pour toutes celles qui 
veulent se dépasser dans 
un cadre naturel, parfois 
sauvage, le raid soulacais 
n’aura pas déçu les 25 
équipes de participantes. 

VTT, course, épreuves aquatiques aux 
piscines, trail, c’est avec une volonté de 
fer et dans une ambiance du tonnerre 
qu’elles ont accompli des prouesses en 
soutien à la prévention du cancer du 
sein avec Jeune&Rose.

LES DÉFID’ELLES

Les installations de la Passe du Tottoral 
sont enviées par bien d’autres clubs en 
Médoc et saluées par la Fédération. Le 
petit club a bien grandi. Pour la 4e année 
consécutive, le tournoi open d’août était 
intégré au CNGT (circuit national des 
grands tournois). En Gironde, c’est le seul 
tournoi de cette catégorie.  
395 inscriptions ont été prises, dont 
certaines de niveau relevé. Les 
vainqueurs CNGT sont pour les dames, 
Georgina Hays et pour les messieurs, 
William Jucha. La cérémonie de remise 
des récompenses a commencé par 
des félicitations appuyées à Morgane 
Gramond, qui a occupé avec brio, par 
suite du décès en début d’année de 
Michel Muller, la fonction de juge-
arbitre principale sur ce tournoi. Après 
l’annonce des résultats par catégorie, le 
président du TC Soulac, Yannick Roussel, 
a vivement remercié la municipalité pour 
la réfection de 4 courts et son soutien 
au quotidien. Des remerciements 
sont allés également à Eric Cheverou, 
président du comité de Gironde de 
tennis présent, pour le soutien financier 
au tournoi de Soulac, ainsi qu’à la 
commission régionale d’arbitrage pour 
une prise en charge financière de deux 
arbitres. Daniel Milliet, adjoint aux sports, 
a tenu à souligner combien il était 
agréable de voir que les investissements 
réalisés par la Ville étaient mis à profit 
par le Président du club pour le faire 
progresser.
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Tout au long de l’été, l'artiste Vincent 
Richeux a occupé le premier étage 
du Musée d'Art Contemporain avec 
son exposition « CollectionS ». Lors 
du vernissage, le maire, citant André 
Suarès, a souligné en miroir du parcours 
de l’artiste : "L'art est un lieu de liberté 
parfaite".
Cette exposition "CollectionS" explore 
la période "Animaux" de Vincent 
Richeux, avec ses grands singes et lions 
au regard tellement expressif, ainsi 
que sa période Street Art revisitant 
les panneaux de signalisation avec 
humour. L'artiste confie être aujourd'hui 
fasciné par les "Geishas" mystérieuses 
aux traits raffinés. 
"Après un an d'hibernation pour cause 
de travaux, nous sommes heureux 
d'ouvrir à nouveau les portes du musée 
au public" déclarait Xavier Pintat. 

VINCENT RICHEUX A PRIS POSSESSION 
DU MUSÉE D’ART CONTEMPORAIN

Le nouveau rendez-vous musical de la 
fin de l’été porté par « Soulac’n JAZZ » 
promet d’atteindre l’objectif que ses 
promoteurs se sont fixé lorsque le projet 
a germé : devenir en 5 ans l’un des 
grands repères de l’été en Médoc, en 
comblant l’absence de festival pour ce 
style musical.

C’est Philippe Catherine, propriétaire 
à Soulac et passionné de jazz qui, 
dans son jardin un soir de l’été 2022, 
a programmé un concert avec des 
musiciens de premier plan. Cette soirée 
a suscité un engouement immédiat. 

DU JAZZ POUR TOUS LES PUBLICS

L’association 
« Soulac’n 
JAZZ » formée, 
le premier 
festival s’est 
déroulé en 
août 2023, avec 
3 concerts IN 
organisés en 
partenariat 
avec la 
municipalité 
dans la Salle Notre-Dame et la Basilique 
Notre-Dame de la Fin-des-Terres, tandis 
que les concerts OFF fleurissaient un 
peu partout dans la ville.

2024 voit la confirmation éclatante du 
bien-fondé d’une telle initiative. Du 23 
au 25 août, les 5 concerts payants qui 
ont rassemblé plus de 1 000 personnes 
ont fait salle comble. À l’aune des 
applaudissements et des saluts debout, 
on peut juger de l’émotion soulevée par 
la qualité des prestations.  

Les rues du centre-ville ont résonné au 
son du New Orleans Quartet, du Swing 
man’jazz Quartet et de Sweet Dixie. Les 
enfants ont également eu un temps qui 
leur était consacré. La séance d’éveil au 
jazz qui leur avait été concoctée les a 
captivés. Une belle après-midi familiale. 
L’EHPAD Compostelle a, pour sa part, 
servi de cadre à un concert apprécié 
pour les résidents.  

Le festival s’est terminé en point 
d’orgue le dimanche soir par le concert 
de Géraldine Laurent, saxophoniste 
alto, compositrice et improvisatrice et 
Laurent de Wilde, grand pianiste de jazz 
formé à l’école américaine. 

*Photos Gaël Moignot, Soulac’n JAZZ.



LA SÉCURITÉ, UNE PRIORITÉ

La tradition à Soulac veut que le maire, entouré de son conseil, reçoive chaque été 
en début de saison les forces de sécurité intervenant sur le territoire de la commune. 

Gendarmes, pompiers, maîtres-nageurs sauveteurs et policiers municipaux sont 
réunis, afin de consolider les liens de coopération entre les corps qui interviennent 

pour la tranquillité et la sécurité publiques. De l’avis général, cette saison a été calme. 
Effet JO là aussi ? Ce n’est pas à exclure.

UNE POLICE MUNICIPALE TOUJOURS 
PLUS OPÉRANTE

En deux ans, les effectifs permanents 
de policiers municipaux ont doublé, 
passant de 4 à 8. Cette augmentation 
se traduit par une présence accrue sur 
la voie publique et permet d’assurer la 
présence des week-ends et des plages 
horaires étendues en semaine. La 
police municipale compte également 
un agent administratif qui occupe un 
poste essentiel en interface entre le 
public et ses collègues policiers.

À Soulac, comme l’autorise la 
réglementation dans les stations 
classées « ville touristique », la Ville 
recrute en renfort pour la période 
estivale des saisonniers sous statut 
d’agent temporaire de police 
municipale (ATPM). Contrairement 
aux agents de surveillance de la voie 
publique (ASVP), les ATPM peuvent 
partir en patrouille avec un policier 
municipal. De mi-avril à fin septembre, 
10 ATPM sont venus renforcer les 
effectifs permanents, de façon à assurer 
un service opérationnel 22h/24 l'été 
7j/7 et à faire face ainsi aux éventuels 
débordements nocturnes. C’est 
également l’occasion de féminiser les 
effectifs. Durant les heures de service, 
les policiers de service, s’ils ne sont pas 
dans le local de la police municipale, 
sont en patrouille et reviennent au 
local sur simple appel (05 56 73 29 15). 
En dehors de ces horaires, un système 
d’astreinte est mis en place, accessible 
en composant le 17.

UNE POLICE MUNICIPALE ARMÉE

Les agents titulaires, après avoir 
suivi une formation, sont armés. 
Ils disposent d’un pistolet semi-
automatique de 9 mm, d’un bâton 
(matraque télescopique et tonfa) ainsi 
que de bombes lacrymogènes.

Depuis le printemps, les caméras 
individuelles sont à nouveau portées. 
On constate, du fait de leur utilisation, 
plus de courtoisie de la part des 
contrevenants et sans doute aussi plus 
de pédagogie de la part des agents. 
L’effacement des enregistrements 
intervient au bout de 30 jours.

Depuis 2011, la Ville déploie un système 
de vidéoprotection. Le passage à 
la fibre offre une meilleure qualité 
d’image et diminue les pannes. Les 
enregistrements sont gardés 21 jours 
durant lesquels sur réquisition de la 
gendarmerie ils sont susceptibles 
d’être visionnés. Dans les cas de 
flagrant délit en revanche, la police 
municipale peut visionner pour diriger 
les agents qui sont sur le terrain en vue 
d’une interpellation.
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DES LOCAUX PLUS ADAPTÉS À LA 
NATURE DES MISSIONS

Des travaux d’aménagement du local 
de la police municipale avec création 
de vestiaires et déplacement de la salle 
de vidéoprotection sont prévus.  
Au-delà de constituer une amélioration 
des conditions de travail des agents, 
ces travaux vont aboutir à une plus 
grande qualité de l’accueil dans un 
cadre de confidentialité renforcé.

LA SÉCURITÉ SUR LES 
PLAGES AUSSI

En cet été de 
mobilisation des forces 
de l’ordre sur les sites 

des jeux olympiques, la 
surveillance de nos plages 

a été entièrement assurée par des 
sauveteurs civils pour la préparation et 
la surveillance. 
La surveillance des plages, c’est 32 
sauveteurs répartis sur 4 zones de 
baignade : 2 à la Centrale, 1 aux Naïades 
et 1 à l’Amélie.

Le poste de la plage centrale a été 
entièrement refait avec une vigie 
neuve plus adaptée, de même que 
la salle de soins. Les postes des deux 
autres plages vont être réalisés sur ce 

UN POINT HÉLICOPTÈRE POUR LES 
ÉVACUATIONS D’URGENCE

Soulac est agréé aire d’atterrissage 
des hélicoptères pour tout le nord 
Médoc. Sa Drop Zone éclairée donne la 
possibilité de se poser la nuit.

VIGILANCE EN FORÊT

Le débroussaillement reste au cœur de 
la lutte contre les incendies. C’est une 
obligation légale (cf Climats # 81) plutôt 
bien respectée à Soulac.  
À la suite des incendies de l’été 2022, 
la Ville a souhaité s’engager aux côtés 
des acteurs de la sécurité civile pour 
prévenir les départs de feu. Elle a 
fourni à la DFCI Soulac/Le Verdon un 
pickup armé d’une cuve de 600 litres 
permettant aux patrouilles de 
surveillance du massif d’attaquer le feu 
si nécessaire. La commune effectue 
l’entretien du véhicule et en fournit le 
carburant. 
Cet été, seul le 11 août a constitué une 
journée de risque sévère. Patrouiller 
permet néanmoins de faire beaucoup 
de prévention : cyclistes fumant sur 
piste cyclable, camping-caristes 
stationnant dans les lieux interdits, 
« squatteurs » en forêt et tout 
comportement à risque de manière 
générale. 
Gérard Massé, le président de la DFCI 
locale, estime que les relations avec le 
public se passent relativement bien eu 
égard à sa mission.

Quelques rappels des 
infractions les plus 

couramment observées

Je vis à Soulac :  
- Je sors ma poubelle au dernier 
moment et la rentre dès que possible 
après le passage de la benne ;

- Je taille ma haie qui ne doit pas 
déborder sur la voie publique ;

- Je nettoie mon trottoir au droit de 
ma propriété ;

- Je laisse les emplacements de 
livraison et les places PMR libres.

Pour mémoire : les chiens sont interdits 
sur la plage du 1er juin au 15 septembre 
sur 300 mètres de part et d’autre de la 
zone de baignade surveillée.

modèle. La Ville a également investi 
dans 2 nouveaux quads, plus légers et 
qui consomment moins. 
Malgré les forts courants de baïne 
répétés tout au long de l’été, il n’y a pas 
eu de noyade à déplorer.



RENTRÉE À JULES FERRY
À l’approche de la rentrée scolaire, l’école fourmille comme dans une ruche. 
Les accueils de loisirs ont libéré les lieux. Les agents municipaux s’affairent 

pour que tout soit prêt. C’est le grand nettoyage mais pas seulement.  
Des travaux ont encore lieu.

Le jour J, le maire et son adjointe à 
l’enseignement sont aux côtés de 
Laurent Bisetto, directeur de l’école 
depuis 20 ans, pour accueillir les 
enfants et leurs parents et vérifier 
auprès de l’équipe enseignante que 
tout se présente bien pour une année 
réussie. L’équipe n’a pas changé. Elle 
accueille cependant Justine Casenave, 
qui effectuera son service civique 
au sein de l’école. Cette stabilité de 
l’équipe enseignante, saluée par 
Laurent Bisetto comme signe d’une 
bonne entente et du plaisir à travailler 
ensemble, permet d’inscrire les 
partenariats dans la durée. Ils sont 
nombreux.  

Durant l’été, la Ville 
et le directeur ont 
d’ailleurs travaillé 
de concert à un 
livret d’accueil 
en version 
numérique, outil 
qu’ils espèrent 
précieux pour les 
familles. Le Conseil 
communal des 

jeunes qui regroupe des élèves des 
cours moyens et de 6ème participe 
également de cette relation soutenue 
entre la municipalité et l’école d’une 
part et l’école et le collège d’autre part. 
Plus que le total des effectifs, 145 élèves, 
c’est leur répartition qui satisfait le 
directeur. Avec un nombre d’écoliers 
à 22 en petite section, la maternelle 

compte cette année trois classes. 
La troisième classe a été aménagée 
durant l’été. Ce nombre est un gage 
pour les années à venir, la baisse des 
effectifs étant toujours un sujet de 
crispation.

UNE FOISON DE PROJETS

Pourquoi changer ce qui a fait ses 
preuves au fil des ans ? C’est ainsi 
que l’école va poursuivre son travail 
avec les clubs sportifs locaux (golf, 
surf, sauvetage côtier). L’Aire Terrestre 
Éducative (cf Climats #82 et #83), 
projet sur 3 ans, va entrer dans la 
phase active de sa création avec le 
concours du CPIE Médoc. Pour ce qui 
est des moyens et des grands de la 
maternelle, ils feront régulièrement 
« classe dehors ». Cette année encore, 
l’association School’Ac va proposer 
l’aide aux devoirs. Le panorama 
ne serait pas complet si n’étaient 
évoquées les activités de l’USEP (sorties 
vélo, accrobranche, kart ou encore 
sorties à Bordeaux pour assister à des 
matchs de volley, basket ou hockey sur 
glace) si appréciées ou les animations 
de l’amicale des parents d’élèves. 
Merci aux intervenants extérieurs, 
parents ou anciens parents, 
enseignants à la retraite, qui 
s’engagent pour nos enfants autour de 
l’école. Rejoignez-les !

Une foison de projets
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Climats a demandé à Sabine Legros, 
nouvellement arrivée à Soulac, d’évoquer pour 
nos lecteurs son parcours, ses objectifs et ses 
premières impressions en cette rentrée.

Une nouvelle 
Principale au collège 
Georges Mandel

Pour financer mes études, j’ai 
tout d’abord exercé la fonction de 
surveillante en collège. Cela m’a permis 
de me familiariser avec les différents 
métiers de l’enseignement et je me 
suis découvert une vraie vocation pour 
la pédagogie. J’ai préparé le concours 
de Conseiller Principal d’Education et 
exercé cette fonction pendant plus de 
20 ans dans un gros collège d'Indre-
et-Loire. J'ai eu envie de dynamiser 
ma carrière en passant le concours de 
personnel de direction, 
fonction dans laquelle je 
m'épanouis aujourd’hui 
pleinement. 

J'ai passé les 8 dernières années en 
tant que proviseur adjoint dans des 
lycées avec des structures complexes. 
J'ai pu y développer de nombreuses 
compétences qui me permettent 
aujourd'hui de prendre la direction du 
collège de Soulac et d'y apporter mon 
expertise.

Ayant moi-même bénéficié de 
l’ascenseur social, je suis très 
consciente de ce que m’a apporté 
l’École et j'ai à cœur de mener chaque 
jeune vers la réussite. Cela passe 
par un accompagnement de tous 
les instants dans un cadre serein et 
sécurisant. La qualité de vie est un 
vecteur essentiel de réussite. Je tiens 
à ce que tous les acteurs, élèves et 
adultes de l'établissement, puissent 
bénéficier de conditions de travail 
stimulantes. Ce sera avec une réelle 

volonté de contribuer à l'amélioration 
de l'expérience éducative de nos jeunes 
que je mettrai mon énergie dans la 
réalisation de cet objectif. Il s'agira 
pour moi de partager cette vision avec 
l'ensemble de la communauté. Les 
parents d'élèves et tous les acteurs 
des collectivités seront des partenaires 
privilégiés. 

J'ai la chance de découvrir au collège 
de Soulac, des équipes dynamiques et 

engagées, ainsi qu'un 
climat positif. C'est très 
encourageant.Il faudra 
continuer à travailler 
sur l'embellissement du 

cadre, de sorte que chacun se sente 
bien dans son environnement. 

Mener des actions, des projets, nouer 
des partenariats qui encouragent 
l'engagement, la motivation et la 
mobilité de nos jeunes sont des défis 
que nous souhaitons relever en équipe 
pour contribuer à une réelle ouverture 
sur le territoire et au-delà.

C’est avec une grande fierté que je 
m’engagerai auprès des jeunes dans 
cette si jolie ville qu’est Soulac-sur-Mer.

« J'ai à cœur de mener 
chaque jeune vers la 

réussite. »



R
EN

TR
ÉE

S

14

Le CMCS fait sa rentrée

Au Bridge Club aussi,  
les cours reprennent

Cap 33 a baissé le rideau et cédé la 
place aux activités sportives et de loisirs 
proposées par le CMCS pour l’année 
scolaire. 

Pour la 2ème année, la semaine 
gratuite de découverte des activités 
a été organisée à la mi-septembre. 
Elle a permis aux nouveaux venus de 
tester une ou plusieurs activités avant 
de s’inscrire. Les inscriptions ont été 
ouvertes le 23 septembre, mais comme 
d’habitude, au CMCS, les inscriptions, 
c’est toute l’année !

En cette rentrée, deux nouvelles 

Accessible à tous de 6 à 99 ans, le 
bridge est un jeu de cartes dont 
les règles sont plutôt simples à 
comprendre. Son intérêt sans cesse 
renouvelé réside dans les stratégies 
à mettre en place pour emporter la 
partie. 
Créé en 1966, le club de Soulac-sur-
Mer compte à ce jour 84 membres : 
53 licenciés auxquels s’ajoutent 
31 visiteurs, vacanciers de passage ou 
inscrits dans d’autres clubs. 
En 2018, une école a vu le jour au 
sein du club qui a permis d’initier de 
nouveaux joueurs, principalement 

animatrices, Angélique et Sandra, 
intègrent la section remise en forme, 
déjà composée de Celia, Georgia et 
Julie. Angélique vous révèlera tout sur 
le body art, quand Sandra animera un 
atelier chorégraphique. 

Retrouvez le programme des activités 
sur le site de la ville ou en vous rendant 
au CMCS, 5 rue du RP Brottier. 
Tél. : 05 56 09 82 99.

Et pendant les vacances (hors vacances 
de Noël), des stages « sports ados 
vacances » d’une semaine accueillent 
les jeunes sur du multisport.

de jeunes retraités. Les cours pour 
débutants ou de perfectionnement 
ont lieu le mardi après-midi (il y a donc 
après-midi portes ouvertes le mardi) et 
sont doublés le samedi après-midi au 
besoin. Ces cours sont dispensés par 
des moniteurs agréés par la Fédération 
Française de Bridge. 
Durant cette année scolaire, le club 
de Soulac va, pour la première fois, 
enseigner le bridge aux élèves des 
cours élémentaires ainsi que des 
cours moyens. L’objectif est bien sûr 
de former les bridgeurs de demain, 
voire d’après-demain, mais aussi de 
développer chez eux des compétences 
en mathématiques comme le 
raisonnement, le calcul mental, de 
façon ludique.

Le club de Soulac fera une grande 
après-midi portes ouvertes le mardi 
5 novembre 2024, Passe du Tottoral. 
Venez découvrir sa dynamique, 
partager sa passion. Un pot de 
bienvenue vous attend. 
Contact : M. Belliard 06 11 75 09 97.
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L'EFFET JO
UNE MÉDAILLE D'OR  

POUR SOULAC
Si Victor Dourthe n’a 
pas participé aux Jeux 
olympiques, il n’en a 
pas moins décroché 
la médaille d’or au 
concours « Un des 
meilleurs apprentis 
de France » organisé 
chaque année par la 
Société nationale des 
Meilleurs Ouvriers de 
France. 

Le jeune Soulacais de 18 ans, en CAP en 
alternance chez les Compagnons du 
Devoir à Périgueux et dans l’entreprise 
Dubouilh de Soulac, a concouru dans la 
spécialité installateur sanitaire.

Après avoir franchi avec succès 
les niveaux d’épreuve imposée 
départemental et régional, il a pu 
laisser libre cours à sa créativité pour la 
partie libre de l’épreuve nationale sur le 
thème des Jeux olympiques 2024.

UNE MAQUETTE RÉALISÉE AU PRIX DE 
GRANDS EFFORTS

Du dessin aux formats A1 et A2 pour 
ses gabarits en bois au ponçage du 
tuyau de cuivre jusqu’à ce que son 
éclat soit en capacité d’attirer l’œil des 
membres du jury, en passant par le 
cintrage du PVC, de l’acier galvanisé et 
du cuivre, Victor a tout fait à la main. 
De longues, très longues heures de 
travail qui lui ont permis de mettre 
à l’épreuve sa capacité de résistance 
et de prendre conscience de ce que 
sa grande minutie pouvait constituer 
un handicap. Il le dit : « elle a failli me 
coûter le concours », faute d’avoir 
terminé sa maquette à temps pour 
un départ par transporteur. Mais sa 
ténacité a payé. C’est lui qui est monté, 
couronné de lauriers, sur la première 
marche du podium qu’il a créé. Et en 

revenant de la cérémonie de remise 
des médailles au théâtre du Châtelet 
à Paris en février prochain, où seront 
réunis les meilleurs apprentis de France 
2024 de tous les corps de métier, il 
offrira sa maquette à son patron.

UN AVENIR QUI SE DESSINE

Ce challenge qui fut aussi une épreuve 
aura permis à Victor de mieux se 
connaître. Aujourd’hui, il s’engage sur 
ce parcours de l’excellence tout aussi 
exaltant que semé d’embûches. Il a 
tracé les étapes de sa route : d’abord 
une mention professionnelle pendant 
9 mois en alternance entre Saint-
Étienne pour l’entreprise et Marseille 
pour les cours, puis un BP ou un BTS 
qui le conduira ailleurs en France. 
Suivra une année à l’étranger. Il 
envisage l’Australie. Viendra le temps 
de réaliser un chef d’œuvre à présenter 
aux Compagnons du Devoir et du Tour 
de France pour devenir l’un des leurs. 

Il a l’ambition d’avoir un jour sa propre 
entreprise et imagine revenir ici dès 
qu’il aura fini cette forme de parcours 
initiatique. Et comme il a déjà comme il 
le dit grandi, qu’il a mûri, il n’exclut pas 
d’avoir un coup de cœur sur la route.
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Retour en image sur la journée d’olympiades organisée pour les 
212 élèves des classes de CM1, CM2 et 6ème du secteur du collège 

Georges Mandel de Soulac.

Les JO dans le rétro

En cet été olympique, le club avait 
confectionné des médailles en bois 
distribuées aux gagnants dans 
chacune des catégories. Un beau 
souvenir pour la participation au 
tournoi 2024.

Au Tennis Club 
aussi

Cette saison 2024, plus de 12 500 
personnes ont pratiqué l’ensemble 
des activités avec de fortes affluences 
sur les différents tournois. L’effet Jeux 
olympiques a eu un impact fort sur la 
pratique sportive au niveau des jeunes. 
Le tennis de table, le basketball et le 
volley-ball ont été particulièrement 
prisés.

Ambiance 
olympique à Cap 33
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Pour la 41ème édition des journées du 
patrimoine, le service culturel de la Ville 
a souhaité innover. 

La salle des mariages a été ouverte 
au public, pour une découverte 
commentée de ses quelques pièces 
dignes d’intérêt. 

Georges Mandel, érigé en patrimoine 
historique de la commune 
Maire de Soulac dans l’entre-deux-
guerres, une exposition en six planches 
lui a été consacrée dans le hall de l’Hôtel 
de Ville. 

Les Journées du patrimoine 
ont fait dans la nouveauté

Plein feu sur les vitraux  
de la Basilique

C’est l’axe choisi des deux visites 
organisées pour marquer les 70 ans 
de leur réalisation par le maître-
verrier Chigot. Si sur la travée de côté, 
les vitraux sont de style art déco, 
en se rapprochant du chœur, des 
représentations de l’histoire du Christ 
sont présentées de manière symbolique.

Exposition photos « Grands Crus 
Unesco »

La place Jean-François Pintat a servi 
de scène à ciel ouvert à l’exposition de 
ces photos de la « Gironde Unesco », 
réalisées par Steve Le Clech il y a une 
dizaine d’années. 

Le 23 juillet, la plaque en bronze 
retraçant les faits marquants de la 
basilique Notre-Dame de la Fin-des-
Terres à travers les siècles jusqu’à nos 
jours a été installée sur son esplanade. 
Un bel exercice de synthèse qui ne 
peut que donner l’envie à tous les 
esprits curieux d’en savoir plus.

DES SIÈCLES D’HISTOIRE EN 15 LIGNES
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Si les visites guidées 
s’intensifient en 
juillet et août (11 
par semaine contre 
6 en moyenne 
saison), notre guide-
conférencière ne 
s’interrompt pas 
l’hiver. D’octobre à 
avril, elle organise des 
visites thématiques 
deux fois par mois 
pour ses collègues 
de la Ville et de 
la Communauté 
de communes. 
C’est également 
la période où elle 
programme des 
visites spécifiques 

pour les scolaires, adaptées à leur âge. 
Une façon pour elle de toucher un très 
large public.

Cette année encore, Vanessa a accueilli 
plus de 2000 visiteurs sur les 10 circuits 
qu’elle propose.

Malgré 3 nouveaux circuits, la visite 
de la basilique et la visite énigme 
« les trésors de Soulac » restent les 
plus prisées ! 150 personnes ont été 
accueillies à la chapelle de l’Amélie 
qui, pour la première fois cette année, 
a été ouverte en accès libre tous les 
mercredis après-midi de juillet et août, 
en amont de la visite guidée « L’Amélie, 
visite de la chapelle et ses environs ».

Les journées du patrimoine ont 
également naturellement donné lieu 
à l’organisation de visites guidées du 
patrimoine de la Belle Époque, des 
bunkers et de la basilique.

C’est bien de 
villas ressortant 
au patrimoine 
communal qu’il 
s’agit. Le 19 août, 
le maire de la 
commune et 
le président de 
l’Association des 
Propriétaires de 
Villas Anciennes 

ont coprésidé, comme chaque année, 
la cérémonie de remise des diplômes 
aux propriétaires qui se sont illustrés 
en matière de sauvegarde du bâti 
ancien. Les villas "Flore", l’un des plus 
anciens chalets de la commune, et 
"Magali", d’apparence différente, ont 
été primées. 

Au fil des ans, l’engouement pour les 
villas de style soulacais ne cesse de 
grandir. Leurs propriétaires méritent 
bien que soit saluée leur participation 
remarquable au rayonnement de la 
commune en matière urbanistique.

VISITES PATRIMONIALES :  
À SOULAC, LE PATRIMOINE  
EST MIS EN VALEUR TOUTE 
L’ANNÉE

DEUX SOULACAISES 
RÉCOMPENSÉES

Partie de Rocamadour le 15 août pour 
arriver aux Sables d’Olonne pour le 
départ du Vendée Globe, la vierge 
de Rocamadour a rejoint la côte à 
Soulac le 12 septembre à l’issue d’un 
pèlerinage de presque 500 kilomètres 
sur le chemin d’Amadour (cf Climats 
# 82). Elle est ensuite repartie par 
cabotage jusqu’aux Sables. 

LE ROCAGLOBE EN PHASE 
AVEC LES JOURNÉES DU 
PATRIMOINE 2024 SUR LES 
ITINÉRAIRES
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UN MOMENT HISTORIQUE

L’inauguration 
d’un nouveau 
front de 
mer est un 
événement 
comme on 
en vit peu. 
La dernière 
inauguration 
remontait au 

20 juillet 1963. C’est dire l’émotion qui 
étreignait le maire, Xavier Pintat, au 
moment de dévoiler avec le président 
du Conseil régional, Alain Rousset, la 
plaque de bronze retraçant l’origine de 
la station en 1854*. 

Le moment était solennel tout autant 
que le chantier avait été pharaonique. 
Presque 5 ans de travaux et 9 millions 
d’euros pour remodeler cet espace 
public majeur de la commune, devenu 
obsolète, dans lequel la place réservée 
au piéton représentait 30 % et celle 
réservée au vélo 0 %. Inimaginable de 
nos jours !

*Le texte de la plaque de bronze ne comporte  
pas de faute. En effet, le participe passé du verbe 
"se succéder" reste invariable dans tous les cas de 
figure.

Aujourd’hui le piéton est roi, le vélo a 
trouvé sa place et la voiture a appris à 
partager. Les kiosques offrant des points 
d’ombre, les plantations d’essences 
adaptées au milieu dunaire, ponctuent 
le linéaire d’1,4 km du front de mer. Les 
matériaux utilisés, les teintes choisies 
font une transition douce avec la ville 
en arrière. Plus qu’un aménagement 
urbain, c’est un espace apaisé, un lieu 
de détente, de rencontre et une vitrine 
attractive pour les visiteurs, accessible à 
tous. Un lieu que tous se sont approprié. 
On y voit du monde par tous les temps. 
La municipalité y trouve un 
encouragement à poursuivre dans le 
même esprit la recomposition spatiale 
du boulevard El Burgo de Osma.

LA RUE DU 11 NOVEMBRE RENOVÉEPOURSUITE DES TRAVAUX 
D’ASSAINISSEMENT BOULEVARD 
MARSAN DE MONTBRUN

Dans le cadre de la 
poursuite du plan 
pluriannuel de 
réhabilitation de 
la voirie, la rue du 
11 Novembre, après 
l’acquisition par la 

commune des différentes parcelles 
privées la constituant, a été entièrement 
rénovée en pavés de terre cuite. Des 
bornes électriques ont été installées à 
ses entrées pour permettre son accès 
aux riverains. 
Cette rue piétonne perpendiculaire à 
la rue de la plage bénéficie ainsi d’un 
réaménagement complet facilitant les 
déplacements piétons entre l’artère 
commerçante principale de notre 
station et le parking de la Baleine.

La réparation d’une 
casse sur le collecteur 
place Thézenas a 
marqué la reprise des 
travaux conduits par 
la Régie de l’eau sur 
le réseau. Les travaux 

de remplacement des tuyaux en 
fibrociment par des tuyaux en PVC 
ont ensuite repris sur les 630 mètres 
linéaires du boulevard entre la rue 
Beethoven et le boulevard Jean Moulin. 
De même que pour la portion réalisée 
avant le 15 juin, il a été nécessaire de 
matérialiser une voie parallèle aux 
travaux pour maintenir le double sens 
de circulation.
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Depuis le début du mois de juin, un 
nouveau plan de circulation a été mis en 
place en centre-ville, tant pour faciliter 
la circulation automobile et cycliste 
que pour libérer les trottoirs pour les 
piétons. Trois tronçons de rue ont été 
concernés par ces modifications avec 
mise en sens unique, matérialisation du 
stationnement sur la chaussée quand 
nécessaire et pose des panneaux de 
signalisation. La signalétique mobile 
alertant sur la modification des sens 
de circulation dans les rues du Docteur 
Saint Philippe, Victor Hugo et de l’Hôtel 
de Ville a été maintenue tout l’été. Au 
final, il semble qu’avec ces modifications 
somme toute mineures, la cohabitation 
entre les différents utilisateurs de nos 
rues se soit trouvée apaisée.

CHANGEMENTS DE SENS DE CIRCULATION

FINALISATION DES TRAVAUX RUE 
BRÉMONTIER 

LE RÉSEAU DE L'EAU POTABLE EN 
LANCEMENT À EL BURGO DE OSMA

LE COMPOSTAGE COLLECTIF DES 
BIODÉCHETS ARRIVE À SOULAC

Ces travaux d’amélioration de la 
distribution de l’eau n’ayant pu être 
terminés avant la saison verront 
le raccordement de la nouvelle 
canalisation dans le courant du mois de 
novembre sur la canalisation principale. 
En raison de la nécessité de couper 
l’alimentation en eau pour effectuer le 
basculement de l’ancienne canalisation 
vers la nouvelle, celui-ci se fera au cœur 
de la nuit. Ainsi le temps de coupure, 
estimé à environ 4 heures, pourra éviter 
au maximum d’affecter les usages.  
Le boulevard Constant a en suivant fait 
l’objet de ces travaux d’amélioration 
jusqu’au boulevard Maréchal Joffre. Une 
déviation pour cette voie a dû être mise 
en place.

L’ampleur des travaux d’aménagement 
urbain prévus avenue El Burgo de 
Osma exige que soient rénovées 
en préalable les infrastructures 
souterraines. Le réseau de l’eau potable 
et de l’assainissement puis celui des 
eaux pluviales ont signé le démarrage 
de la réalisation de ce beau projet de 
requalification urbaine.

5 points de 
compostage en 
apport volontaire 
ont été installés 
au début du mois 
de septembre. 

Répartis sur l’ensemble de la commune, 
ils ont été positionnés dans des endroits 
facilement accessibles, de sorte que leur 
localisation ne constitue pas un frein à 
l’apport de ses biodéchets alimentaires.  
Réservés aux particuliers, ils sont 
d’usage simple. Qui plus est, chaque 
point est doté de panneaux explicatifs 
qu’il suffit de lire pour être certain 
d’adopter les bonnes pratiques. Avec le 
temps, les choses se feront sans même 
avoir à y réfléchir.  
L’objectif poursuivi par la collectivité est 
de réduire notre production de déchets. 
Quelques jours après son installation, 
le point de collecte situé avenue de 
la Brigade Carnot était le premier à 
recueillir des biodéchets.

Où trouver les points de compostage ? 
Route des lacs à côté du laboratoire 
de biologie médicale, sur le parking 
situé à l’angle de l’avenue El Burgo de 
Osma et de la rue RP Brottier, en bout 
de l’avenue de la Brigade Carnot, sur le 
parking de la plage 
de l’Amélie et à 
proximité de l’église 
du Jeune Soulac.
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« Il y a tout pour être heureux à 
Soulac ! ». Cette phrase, Alain Blancand 
l’a d’autant plus souvent déclamée, que 
c’est à Soulac qu’il a rencontré celle 
qui deviendra son épouse et sera à ses 
côtés dans toutes ses entreprises. 

Gagné par la passion du sport et le 
goût de la scène que lui a transmis son 
père, il n’aura de cesse lui-même que 
de transmettre, comme enseignant 
en mathématiques d’abord à des 
générations de petits médocains, qui, 
si l’on en croit le nombre incalculable 
de personnes qui le saluaient quand 
ils le croisaient, n’en ont pas gardé 
un trop mauvais souvenir, mais aussi 
comme professeur d’arts plastiques, de 
sport. Coach sportif dans de multiples 
disciplines, il fera aussi de l’aide aux 
devoirs et animera des ateliers théâtre.

En 1999, président de la troupe de 
théâtre « Les bateleurs des marais », 
Alain investit l’église du jeune Soulac 
pour la transformer en un lieu convivial 
dédié au théâtre. Il mettra ses talents 
reconnus de peintre au service des 
représentations de la troupe. 

À 81 ans, Alain Blancand a posé la 
raquette de tennis, le pinceau et le 
marquis (brigadier du théâtre). Restent 
le souvenir du bonheur, du rire, des 
jeux de balles et de mots partagés avec 
Alain. 

À ses enfants, Agnès et Jean-Luc, 
le Maire et le Conseil municipal 
présentent leurs sincères 
condoléances.

ALAIN BLANCAND

Originaire des Hauts-de-France bien 
que natif de la région parisienne, Alain 
Leborgne était un sportif accompli dans 
différentes disciplines. Avec son 1,92 m, 
il avait la stature idéale pour jouer au 
basket. C’est pourtant le tennis, discipline 
à laquelle il s’est ouvert somme toute 
tardivement, qu’il a choisi de pratiquer 
– avec talent il faut le dire. Le tennis l’a 
conduit à Soulac, en vacances d’abord, 
puis de manière définitive. 

Cette installation a contraint 
l’ingénieur en logistique informatique 
qu’était Alain Leborgne à réorienter 
fondamentalement sa vie 
professionnelle. Il devient directeur 
de l’AAPAM, poste auquel rien ne le 
préparait et dans lequel il révèlera ses 
grandes qualités humaines. Durant les 
14 années passées à la tête de l’AAPAM, 
Alain Leborgne développera le service 
d’aide à domicile dans des proportions 
que nul en Médoc n’aurait osé espérer.

Le tennis n’est jamais bien loin. D’ailleurs, 
lui et son épouse ont fait construire 
juste en face du club de la Forêt qu’il 
a présidé quelques années. Homme 
d’engagement, Alain Leborgne n’hésite 
pas à mettre ses talents de pédagogue 
au service des jeunes du club de tennis. 
Il sera éducateur bénévole auprès de 
nombre d’entre eux. Alain Leborgne 
a effectué son dernier voyage dans la 
tenue du TC Soulac. C’est dire la place 
qu’occupait le tennis dans sa vie.

À son épouse Marthine, elle-même très 
investie pour la commune, à ses deux 
enfants et à ses quatre petits-enfants, le 
Maire et le conseil municipal présentent 
leurs bien sincères condoléances.

ALAIN LEBORGNE
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NAISSANCES
Chelsy POINOT LABAT, le 17/04/2024

Myla RIMBAUD LEGER, le 28/04/2024

Victor GILLOT, le 30/04/2024

Carla PONTI, le 02/05/2024

Ana-Bella DERAEDT, le 03/05/2024

Björn COX, le 11/07/2024

Chance MABILLE DAGOGO, le 20/08/2024 

MARIAGES
Christophe DERAEDT et Jo-Anne OUVRIER,  
le 13/04/2024

Cédric STEIN et Elodie FRIESS, le 18/05/2024

Johann RIBAUD et Sophie CHAUGIER, le 22/06/2024

Didier AUBERT et Hong LUONG, le 26/06/2024

Anthony GONZALEZ et Laura PONTI, le 27/06/2024

Mathieu THÉRAUD et Charlotte CERRUTI,  
le 29/06/2024

Annick LE GOYAT et Huguette PORTEFAIX,  
le 04/07/2024

David MOLINA et Emmanuelle AUBRY, le 06/07/2024

Geoffrey MERCIER et Claire ODDOS, le 19/07/2024

Pierre GOMEZ et Lisa DEMMER, le 20/07/2024

Mickaël DELARUE et Jennifer RENOULEAUD,  
le 29/08/2024

Paul GRAND et Emma BRUNEAU, le 31/08/2024

Charles PONCELET et Stéphanie MAURICE,  
le 14/09/2024

Junior BERNADA et July DESCROIX, le 14/09/2024

Baptiste DIEU-MAYZOU et Oumaima RAMI,  
le 21/09/2024

DÉCÈS avril - septembre 2024
Jeannine ADARO née JEAN, âgée de 96 ans

Jean MOLERES, âgé de 89 ans

Yves LARRIEUX, âgé de 91 ans

Marie-Thérèse PERRIER née CAPIN, âgée de 96 ans

Isabelle CLAMENS, âgée de 91 ans

Claudine PAURISSE, âgée de 77 ans

Denise GAUTRAUD née BRUN, âgée de 98 ans

Roger DEGOUL, âgé de 95 ans

Brice PALCY, âgé de 96 ans

Pierrette JUGLA née AMAURY, âgée de 88 ans

Firmin HARAN, âgé de 89 ans

Lucienne GARNIER, âgée de 93 ans

Annie MARCHAND née ROSPIDE, âgée de 94 ans

Chantal MUSETTI née PICCHIOLI, âgée de 80 ans

Paulette GRANGER née RIGOT, âgée de 87 ans

Robert ROUHAUD, âgé de 84 ans

Jean GILLES, âgé de 102 ans

Jacques KAMINSKI, âgé de 89 ans

Odette MARCHAND née GODET, âgée de 84 ans

Jean-Michel GAUVIN, âgé de 71 ans

Lucienne MARTIN née AGERT, âgée de 95 ans

Gérard LAFON, âgé de 82 ans

Olivier LAMOURET, âgé de 69 ans

Hubert VIMES, âgé de 93 ans

Christian PONTS, âgé de 71 ans

Jacqueline DUBARRY, âgée de 89 ans

Nicole MICHEL, âgée de 84 ans

Alain JERMANNAUD, âgé de 79 ans

Cyrille BERT, âgé de 73 ans

Aline CHEOUX-ESLOURINE née POMIÈS, âgée de 77 ans

Jaki BARRÉ, âgé de 94 ans

France CHAIGNEAU née DRILLIG, âgée de 82 ans

Stéphane PICARELLE, âgé de 64 ans

Kaylee VAN ALFEN née VAN DARTEL, âgée de 29 ans

Suzanne MILLET née JACSON, âgée de 98 ans

Georgette LAPORTE née LARDIÈRES, âgée 96 ans

Jacques VILLOT, âgé de 94 ans

Georges GOSSARD, âgé de 91 ans

Jean-Jacques LECAS, âgé de 75 ans

Annick ATTRAIT née REDOIS, âgée de 85 ans

Michel BEAUDOIN, âgé de 71 ans

Jean-Paul FARGUES, âgé de 95 ans

Marthe FERCHAUD née WILHELM, âgée de 101 ans

Alain LEBORGNE, âgé de 75 ans

Henri FOUR, âgé de 82 ans

Jean DANIEL, âgé de 92 ans

René HERVIEU, âgé de 87 ans

Alain BLANCAND, âgé de 81 ans

Anie PUJOL née DUMAS, âgée de 92 ans

Gilbert BATAILLE, âgé de 89 ans

Solange MARTIN née LECOURTOIS, âgée de 104 ans

Sihame SOURY née KAYALI, âgée de 85 ans

Victoria LABOUREAU née FACELLI, âgée de 83 ans

Gianotti QUILICO, âgé de 85 ans
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GENDARMERIE
17, rue Olivier Guinet
05 56 73 33 90

POLICE MUNICIPALE 
05 56 73 29 15

SAPEURS-POMPIERS
18 ou 112 (portable) 
Rue Olivier Guinet  
05 56 73 63 73

MAIRIE 
2, rue de l’Hôtel de Ville
05 56 73 29 29

BUREAU D’INFORMATION 
TOURISTIQUE
Rue de la Plage  
05 56 09 86 61

SERVICE DE L’EAU ET DE 
L’ASSAINISSEMENT 
Rue Victor Hugo 
Bureaux ouverts au public 
du lundi au jeudi de 8h à 12h 
et de 13h30 à 17h15 
le vendredi de 8h30 à 12h 
05 56 09 85 77

CENTRE MUNICIPAL 
CULTUREL ET SPORTIF 
(CMCS)
5 rue du Révérend Père  
Daniel Brottier 
05 56 09 82 99

BIBLIOTHÈQUE 
Rue de la Plage 
05 56 73 81 95

PRESBYTÈRE 
Abbé Sebastian 
Gozdziejewski 
05 56 41 08 97

TRÉSOR PUBLIC 
Place Jean-François Pintat
05 56 09 81 04

LA POSTE  
Rue Mal d’Ornano
05 56 73 24 70 

EDF DÉPANNAGE 
09 726 750 33 

EDF AGENCE CLIENTÈLE 
09 69 36 66 66

AÉRODROME 
05 56 09 86 16

SNCF
Av. du Gal de Gaulle
05 56 09 85 56

BAC ROYAN-LE VERDON
05 56 73 37 73

PHARMACIEN
M. Duperat : 05 56 09 84 40
58, rue de la Plage

MÉDECINS 
Dr Aubert : 05 56 73 35 00
Dr Gilles Deraedt :  
05 56 09 84 65
Dr Julie Deraedt :  
05 56 09 84 65
Dr Oddos : 05 54 56 00 12

INFIRMIERS  
Mme Dupuy : 06 11 54 66 28
Mme Martin : 06 72 42 60 26 
Mmes ELOY et MORARD :  
07 84 16 40 19
 
CENTRE PARAMÉDICAL
Mme Valet et M. Fournier :  
06 82 69 32 34

LABORATOIRE ANALYSES 
MÉDICALES 
05 56 73 95 20  
Tous les jours de 8h à 12h 

KINÉSITHÉRAPEUTES
Mmes Arnaud, Ferrez, Roustit, 
M. Jacques  : 
05 56 09 98 35 

DENTISTES 
A. Capdarest,  
N. Barnerias-Desplas :
05 56 09 82 68
E. Lagardère, M. Delarue :  
05 56 73 61 63

PÉDICURE-PODOLOGUE
M. Gabriel : 05 56 09 96 29
 

ORTHOPHONISTE 
M. Daramat : 05 56 73 60 67

OSTÉOPATHES 
M. Lagney : 06 58 10 45 09
M. Mahieu : 05 56 09 51 63

VÉTÉRINAIRE
A. Audry : 05 56 09 77 36

POMPES FUNÈBRES 
SOULACAISES 
M. Berges : 05 47 83 80 07

ARCHITECTE-CONSEIL 
COMMUNAL
M. Jouison : 
05 56 73 29 06 ou 29 19 
Permanence mensuelle en 
Mairie sur rendez-vous

ARCHITECTE-CONSEIL  
DU CAUE
M. Barillot : 05 56 73 49 23
le 3ème mardi du mois de 
9h15 à 11h45

MAISON DÉPARTEMENTALE 
DES SOLIDARITÉS
Salle des permanences RDC 
Mairie. Uniquement sur 
rendez-vous :
05 56 41 01 01 

DÉCHETTERIE
SOULAC-TALAIS-LE VERDON 
Route du Verdon - 05 56 09 76 49 
Du mardi au samedi
8h30 à 12h -14h à 17h30

HORAIRES 
DE LA MAIRIE

Lundi au jeudi : 
8h30 - 12h15

13h30 - 17h30

Vendredi : 
8h30 - 12h30

Samedi :
8h30 - 12h
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2, rue de l’Hôtel de Ville - BP 25
33 780 Soulac-sur-mer

Tél. : 05 56 73 29 03
cabinet.maire@mairie-soulac.fr

www.mairie-soulac.fr


